

chaque fois que les pouvoirs obscurs et réactionnaires veulent frapper l'Angleterre, il leur faut d'abord frapper la France. Pourquoi ? Parce que pour atteindre l'Angleterre, la route est mauvaise, elle est humide ; ils doivent passer par la France, ils doivent atteindre Calais.

C'est pourquoi la France et son alliée de l'autre côté de la Manche sont, aujourd'hui, comme toujours, les protecteurs des intérêts du monde entier, corame ils ont été depuis longtemps le centre de la civilisation.

Tout ce qui intéresse le progrès et la liberté intéresse la France. Et, comme toujours, *amicus humani generis*, elle combat pour la cause de l'humanité.

Et l'histoire dira d'elle avec justesse, comme Pitt, dans ses dernières paroles, a dit de l'Angleterre : "Elle s'est épargnée par son énergie, et elle sauvera l'Europe par son exemple."

FIN

dou

lang
et g
la f
bro
bon
que
car
jusq
rant

de l
celle
de g
fut
rest
men
Ont
cara